
発 言 通 告 書 
 

平成２９年 第３回 定 例 会・臨 時 会 

 

質 問（代 表）・質 疑・討 論・その他 

 

発 言 事 項 発 言 要 旨 

 

１、 首都高の寿命対策と都心の

あり方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２、 道路整備のあり方について 

 

 

 

３、 千代田区参画・協働ガイドラ

インについて 

 

 

 

１） 国土交通省と東京都が発表した日本橋を覆う首都高の

撤去案(地下化)については、地元日本橋保存会の重鎮

からさえも「地下化ではなく撤去を」との声が上がっ

ている。千代田区としても、2020年以降の実施に向け

て、将来世代に禍根を残すことのないよう、財政、ま

ちづくり、防災、景観、交通政策等あらゆる観点から

最善の判断をすることが望まれる。千代田区は、地元

自治体としてどのように調査・分析し、意思表示をす

るお考えか。 

２） 国交大臣は「地下化する具体的な形は各方面の意見を

聞く」と説明したが、地下化する高速道路の具体的な

検討はどこが行うのか。 

３） 千代田区はこれまでに、国や都と協議をしてきたか。 

４） 千代田区はどのようなスケジュールで、どこの部署が

担当し検討していくのか。 

５） 千代田区として具体的な要望を出す準備は整っている

のか。必要性は認識しているか。 

６） 財政、防災、景観まちづくり、交通政策として、区は

どうみているか。 

 

8 月 31 日の企画総務委員会集約において、召集挨拶で区長

の説明を求めたが、一切触れなかったのはどのようなお考

えからか。区長の判断を示す気持ちはあるか。 

 

区は自ら定めたガイドラインにさえ従って施策を進めてい

ないことが、現在の区政の混乱の原因ではないか。 

 

 

答弁を求める者 区長 並びに 関係理事者 

 

平成２９年 ９月 ２０日      千代田区議会議員  小枝 すみ子  

 

千代田区議会議長 松本 佳子 殿 

 

受理年月日  平成２９年 ９月 ２０日 午前・午後  時  分 


